

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion..... 10 centins par ligne.
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne.
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal.
M. J. A. Langlais, libraire à St-Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. { ABONNEMENT :
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. { \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Promière réunion du Comité de l'agriculture de l'Assemblée Législative de Québec.—Encouragements les vocations agricoles dans notre pays ; l'Hon. M. H. G. Joly et M. Elisée Beaudet marchand de Québec, nous en donnent l'exemple ; judicieuses considérations de M. l'écrivain du *Currier du Canada*, à ce sujet.—Conférence de M. J.-C. Chappis : sujet : "Exploitation de nos richesses forestières."—Convention de la Société des laitiers d'Ontario-Est, à Brockville.

Causerie Agricole : Plantation des arbres fruitiers, ses avantages.—Epoque de la plantation des arbres fruitiers.—Choix et préparation du terrain.—Choix des arbres.—Déplantation des arbres.—La mise en place des arbres.

Correspondances : Délibérations du Congrès agricole comprenant les Cercles agricoles de St-Aubert, St-Eugène, St-Pamphile et Ste-Perpétue.

Sujets divers : Le blé d'inde comme nourriture des poules.

Choses et autres : Compagnie manufacturière d'engrais artificiels ; discours de M. Faucher de Saint-Maurice, député de Bellechasse, prononcé à une séance de l'Assemblée Législative, à l'occasion de cette importante exploitation.—M. Octave Lambert, ancien élève de l'école d'agriculture de Ste-Anne, a vendu sa ferme pour la somme de \$20,000.—Conserver la vitalité des graines de semence.

Recettes : Maudire de glacer un gâteau.—Conservation du gibier.

Spéculation hasardeuse.—Au moment de mettre sous presse, nous recevons une lettre d'un de nos abonnés occupant une haute position dans le commerce. Pour l'information de nos lecteurs, nous publions l'extrait suivant de cette lettre : "La Gazette des Campagnes prévient avec raison les capitalistes et les cultivateurs de se mêler de la maison Kendall & Co., de Chicago. J'ai reçu une dépêche aujourd'hui (13 février) de Chicago, me disant que la boutique Kendall, Club 13, n'existant plus. L'argent des habitants de votre comté est perdu complètement."

Déliez-vous, lecteurs, de ces annonces qui vous promettent une fortune sur l'envoi de \$10 à \$1,000, car vous n'auriez qu'à regretter le placement de votre argent entre les mains de spéculateurs sans responsabilité et qui vous sont inconnus.

REVUE DE LA SEMAINE

Le comité d'agriculture à l'Assemblée Législative.—Le correspondant parlementaire de la *Minerve* écrit à ce journal ce qui suit, en date du 6 février :

Le comité d'agriculture a siégé aujourd'hui pour la première fois. Tous les députés qui sont cultivateurs ou font partie et parmi les hommes de professions on remarque MM Lynch, Joly, Trudell et Nantel. On paraît décidé dans ce comité à faire les choses sérieusement et à entrer énergiquement dans la voie des réformes agricoles.

L'honorable M. Lynch a dit que le grand agronome de Rougemont, M. Wakefield, offrait sa ferme au gouvernement pour en faire une ferme modèle. L'établissement pourrait recevoir vingt élèves et coûterait \$6,000 par année.

On a fait lecture du rapport du président du Conseil d'agriculture, lequel est très important et sera bientôt imprimé et distribué au députés. Il contient, entre autres choses, l'idée de tenir des expositions régionales (c'est-à-dire de plusieurs comtés) au lieu des expositions de comté. Il traite aussi la question de l'exportation des bestiaux et celle de l'élevage des animaux des races les plus pures, la race des animaux canadiens étant mise au rang des meilleures races. Joins que les agronomes qui font partie de ce comité se prononcent fortement en faveur de cette race d'animaux et soutiennent que pour nous c'est la meilleure.

M. Casavant est au nombre de ces agronomes, ainsi que M. Deschêno et M. Gauthier. Le même rapport constate qu'il y a déjà chez nous 280 fromageries et beurrieres combinées, et on suggère la nomination d'un inspecteur des beurrieres et fromageries.

On propose aussi qu'il y ait des concours de labours régionaux pour Québec, Trois Rivières et Montréal, qui coûteraient en tout \$2,000. C'est une bonne idée, et qui aurait de bons résultats. On incline aussi à